

令和5年度第9回士別市教育委員会会議録

1. 日 時	令和5年10月5日（木）午後1時28分～午後2時30分		
2. 会 場	教育委員会 会議室		
3. 出席者	職務代理者 馬場千晶	生涯学習部長	三上正洋
	委員 加藤洋之	学校教育課長	須藤友章
	委員 山田敦久	社会教育課長	千葉真奈美
	委員 多田千鶴	合宿の里・スポーツ推進課長	
			徳竹貴之

4. 議 件（発言者、議事要旨及び議決事項）

1 教育長職務代理者挨拶

文化・芸術の秋と言われるが、各学校では学校祭が終了したほか、学芸会に向けた準備が進んでいることと思う。その後も、子ども議会やスロヴァキア国立オペラの公演、小中学校音楽発表会など行事も目白押しであり、皆さんにもご出席をお願いしたい。

本日は、研修のため来士している文部科学省の藪本さんが同席されているので、研修の感想などをお聞きしたい。

○文部科学省藪本氏

研修を受け入れていただきありがとうございます。これまでに市内の学校で授業の様子を見たり、一緒に給食を食べたりしてきた。小学校では学芸会に向け練習をしていたが、糸魚小で聞いた合唱は素晴らしいだった。普段の業務では見ることのできない学校現場の様子、特に子どもたちの笑顔を見て自分も元気をもらつた。日程も残り少なくなったが、よろしくお願ひする。

2 議事について

○馬場教育長職務代理者 進行

本日は都合により、初めに「スポーツウィーク」に関する説明を行う。

○徳竹課長

昨年まで行っていた「チャレンジデー」、「オリンピックデーラン」の代替事業として10月1日から9日にかけて「スポーツウィーク」として様々な事業を行う。

内容は、トヨタ自動車のテストコース内を歩く「羊のまち・しべつ健康ウォーキング」を皮切りに、士別市スポーツ協会による「トレーニング指導」や、いきいき健康センター事業、社会福祉協議会による「サロン de ボッチャ」などのほか、9日には「オリパラフェスティバル」を開催する。

「オリパラフェスティバル」では、市独自のデザインTシャツを、オリンピアンとパラリンピアン、一般参加者、運営スタッフごとにそれぞれ違う色で作成し、当日着用してもらう。

なお、雨天時は総合体育館に会場を変更し、ジョギングやウォーキングは中止する予定である。

○馬場教育長職務代理者

議案第19号 「土別市立学校の部活動に関するガイドラインの改定」について説明を求める。

○須藤課長

本ガイドラインについては、令和元年7月に制定したものであるが、北海道の「北海道の部活動の在り方に関する方針」が本年3月に改定されたことを受け、道の方針に準じ内容を改定するものである。

なお、道の方針改定の内容について、1日あたりの活動時間や休養日の設定などは改正されていないことから、年度途中にガイドラインを改正しても生徒等の活動に大きな影響を及ぼすものではないと考えている。

○加藤委員

そもそもだが、休養日の設定は何のためにあるのかと思う。子どもたちの安全を守るためにあるなら別の日に休養日を振り替えれば良いというものでもない。今年のように暑い夏には、活動中の休憩や水分補給をしっかり行わなければならない。教職員の働き方改革を推進する意味もあることは理解するが、部活動として朝練は禁止しても生徒が自主的に練習するという場合もあり得る。

○山田委員

活動したい生徒たちにはかわいそうな気もするが、定められている以上、守ってもらわなければならない。

○須藤課長

各学校には改めてガイドラインを遵守するよう周知する。

○馬場教育長職務代理者

管理職だけでなく、各部の顧問にも伝わるよう周知すべきである。

3 その他

◇市内小・中学校学芸会及び学校祭について

◇令和4年度決算審査の通告について

○三上部長

今月25日から行われる決算審査について、議案にあるとおり2人の委員から通告があった。

○徳竹課長

大西委員については、この後聞き取りを行うことになっている。湊委員についてはスポーツイベントに関して要望したいと聞いている。

○加藤委員

ディスタンスチャレンジの時に、かき氷を提供していたことがあった。来場者には好評だったと思う。

○徳竹課長

来場者に興味を持つてもらい、競技の普及につながるとよい。中国からジュニアのジャンプチームが合宿に来ているが、ランディングバーンから滑るところから始めていた。

○馬場教育長職務代理者

士別に来て初めてジャンプを飛び、大会にも出場していた。ジャンプの体験イベントを行う場合、スキーやウエアなどは用意できるのか。

○徳竹課長

いきなりジャンプ台での体験ではなく、自分のスキーで始めることもできるのではないか。

○馬場教育長職務代理者

冬は雪に足を取られるリスクがあるので、夏に始めた方がよいという話も聞いた。

ディスタンスチャレンジの時は、夕食にうどんやそばがあったほか、サフォークの丸焼きを提供した年もあった。競技を見に行き、ちょっとしたイベント気分も感じられた。

○徳竹課長

コロナ禍前の2019年からハーフマラソン大会の日に観光協会によるサフォークフェスティバルを同時開催している。

◇当面する今後の日程について

三上部長説明。

午後4時30分 会議の終了を宣した。

この会議は、会議の顛末を記載し、相違ないことを証するため署名する。

署名者 馬場千晶

会議録調整者 須藤友章